

La princesa Margarita ya tiene sombrero de boda

DALLAS (Tejas), 19.—El Estado de Tejas ha enviado a la princesa Margarita de Inglaterra un sombrero, diseñado por el sombrero Richard Englander, para que lo utilice en su boda. Es un casco de satén azul adornado con perlas, en forma de coronación.—Efe.



Año III Núm. 746 Albacete, Miércoles, 19 de Octubre de 1955 Precio 0'80 Ptas

Abolición de una ley peronista

BUENOS AIRES, 19.—Ha sido abolida la ley por la que ningún ciudadano podía criticar al presidente o a cualquier funcionario del Gobierno o de la provincia. Cientos de argentinos habían sido multados o detenidos con arreglo a aquella ley peronista, llamada del «desacato».—Efe.

Por encima de todo, España conservará la amistad del pueblo marroquí

Y no se le puede exigir que cumpla ahora los tratados que Francia vulneró

RABAT.—La Residencia General de Francia ha contestado a la nota de la Oficina de Información Diplomática española que acusa a la Prensa y a las autoridades francesas de divulgar informaciones falsas acerca de las actuales perturbaciones en las montañas del Rif.

El texto completo de la declaración del residente general de Francia, Boyer de Latour, es el siguiente:

Como consecuencia de un comunicado publicado por el Ministerio español de Asuntos Exteriores en Madrid, el residente general hace constar los siguientes extremos:

Es bien conocido que los disidentes marroquíes han hallado ayuda y refugio en la Zona española de Marruecos.

El hecho más claro, que nada puede desmentir, es que el punto francés de Bu Zineb, que era solo un puesto de observación situado en la Zona española, fué atacado por disidentes y que la posición española cercana y por consiguiente, encargada de mantener el orden, no intervino.

Es difícil creer que los españoles y marroquíes de la Zona española se sientan amenazados por la situación de desorden e intranquilidad que predominan en el territorio vecino, cuando entre los cadáveres de los disidentes que están en nuestras manos se ha hallado el de un marroquí de Beni Amar, en la Zona española, armado de un rifle de una fábrica de armas de Oviédo.

Además, si la vigilancia tal que se ejerce en la Zona española hace imposible cualquier infiltración de elementos de cualquier clase capaces de perturbar en la Zona vecina, apenas se entiende por qué fué atacada una unidad francesa el 14 de octubre por disparos procedentes de la Zona española. Sin embargo, la unidad francesa no contestó al fuego.

Es inexacto decir que las insurrecciones no son avanzadas a la Zona española. Es suficiente estar en Marruecos para darse cuenta de ello. Quizá el alto comisario español ha desmentido estos hechos. En este caso, esta mal informado.

Además, es falso afirmar que el alto comisario español en Marruecos ha invitado al residente general francés a enviar un representante militar. Por el contrario, es el general De Latour el que ha pedido al alto comisario español que se establezca contacto entre los dos Estados Mayores. Esperó unos días una respuesta que no ha sido enteramente positiva.

Finalmente, los oficiales de Asuntos Indígenas y los

funcionarios civiles del Protectorado francés de Marruecos han recibido órdenes de establecer contacto con sus co-

legas españoles; nunca han obtenido respuesta. Contra estos hechos, todos los mentis no sirven de nada.—Efe.

Nota de la Oficina de Información Diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores

MADRID.—La Oficina de Información Diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores, en respuesta a la declaración en Rabat, por el residente general francés en Marruecos, ha entregado a la Prensa el siguiente comunicado:

«El residente general francés en Marruecos se ha creído en el caso de replicar al último comunicado del Ministerio de Asuntos Exteriores mediante unas declaraciones hechas en el día de ayer. Sus alegaciones no disvirtúan los hechos ciertos y las sólidas razones del comunicado español.

En efecto, nada significa el hallazgo de un arma española junto al cadáver de un marroquí. Por ser un hecho aislado y excepcional prueba lo contrario de lo que se pretende. En el mismo día de ayer de fuente militar francesa, se habla de otro cadáver que vestía prendas del Ejército norteamericano y se dice que en el armamento aprehendido figura una ametralladora inglesa. Tampoco es prueba de nada en que un soldado nacido en cabila de Zona española aparezca en la francesa, porque también es frecuente el caso de indígenas originarios de ésta que viven de antiguo en la vecina.

La segunda alegación del

La Virgen del Pilar sin el tradicional manto

Se ofrece hoy a los fieles

ZARAGOZA, 19.—La sagrada imagen de la Virgen del Pilar, se ofrece hoy a los ojos de los fieles sin el tradicional manto, por ser hoy la Octava de la festividad de Nuestra Señora. Dos días al año se presenta la imagen de esta forma, el de la Octava del Pilar y el día 2 de enero, festividad de la venida de la Santísima Virgen en carne mortal a Zaragoza.

Con este motivo son numerosísimos los fieles que desfilan por la Basílica Mariana.—Cifra.

residente general es igualmente gratuita, porque tendría que demostrarse que los disparos con que fué hostigada la unidad francesa de que se habla procedían, en efecto, de zona española. Y quienes conocen lo accidentado del lugar saben que es imposible, a simple vista, determinar la frontera que separa en esa parte ambas zonas.

El residente general se duele de que la población española vecina al puesto francés de Bu Zineb no acudiera en socorro de éste cuando se vio atacado por los disidentes. Pero el Gobierno francés, que no contó con España cuando, faltando a los tratados, depuso al Sultán legítimo, no puede pretender ahora su colaboración en unas operaciones militares encaminadas a sofocar el descontento provocado en el país por aquella torpeza política que hiere los sentimientos más íntimos del pueblo protegido.

En vano trata la Prensa francesa de justificar esta apelación invocando unos conve-

(Pasa a la pág. QUINTA)

¿Catolicismo de doña Matilde o catolicismo de verdad?

Porque a doña Matilde ya la conocemos. La doña Matilde de «La Muralla» personifica un modo de ser católico que, por desgracia, se da, no sólo dentro de «La Muralla», sino que, no sé por qué, está de moda fuera de ella.

Todos sabemos que doña Matilde se vestía de católica para las sesiones de la Junta Depuradora de Espectáculos y Costumbres o las reuniones de las Damas de Caridad. Entonces se proveía de calderilla para «sus pobres» a quienes compadecía, con un mohín muy ensayado, hablaba mucho de caridad, de la caridad de Cristo nada menos, o de moralidad, y, desde luego, adoptaba en esas reuniones actitudes muy humildes y «católicas». Pero también sabemos todos que doña Matilde se llevaba los billetes de mil pesetas para jugar al póker, que tenía un raro concepto de la justicia y que había inventado, en definitiva, una religión adaptada por ella misma a sus necesidades, por lo cual se burlaba de quienes la entendían como Dios manda, tildándoles de fanáticos...

Si usted quisiera ser católico a lo doña Matilde en la jornada verdaderamente católica que se avecina con el Domund, no tendría más que echar ese billete renegrido que ha encontrado usted al abrir su cartera en la colecta de la Misa, dejarse poner muchas banderitas repartiendo «propinas», y quejarse, en cambio, a su esposa de tanta impertinencia, cuando aquellas se desprendan de sus solapas, en su casa, al quitarse el traje nuevo. Y para que el parecido sea más perfecto, ya en el café, entre jugada y jugada, con una voz que para salir tiene que pedir permiso a su puro, va y dice usted, como quien hace una gracia: «¡Buenos se van a poner hoy los curas! A mí, en-

(Pasa a la pág. QUINTA)

S. E. el Jefe del Estado ha dado por terminada su estancia en Barcelona

Esta mañana, a las nueve, el Caudillo y su esposa emprendieron el viaje de regreso a Madrid, siendo objeto de una cariñosa despedida

BARCELONA, 19.—Su Excelencia el Jefe del Estado ha salido de Barcelona a las nueve de la mañana, tras su estancia en Cataluña, iniciada el pasado día 24 de septiembre por el alto Pirineo leridano. Con el Caudillo y su esposa forman parte de su séquito el ministro de la Gobernación, señor Pérez González; jefe y segundo jefe de sus Casas Militar y Civil y ayudantes de servicio.

A las ocho y media se congregaron en el Palacio de Pedralbes las primeras autoridades y jerarquías barcelonesas para despedir al Generalísimo. Sus Excelencias entraron en el salón en que aquellas se hallaban reunidas, siendo cumplimentadas por el general don Juan Bautista Sánchez González; gobernadores civil y militar, arzobispo-obispo de la Diócesis, alcalde, presidentes de la Audiencia Territorial y de la Diputación, delegados de Hacienda y Trabajo, rector de la Universidad, jefe de los Sectores Naval y Aéreo, jefe superior de Policía, delegado del Estado en el Consorcio de la Zona Franca, consejeros nacionales, de Economía y otras personalidades. Asimismo se encontraban el abad mitrado de Montserrat y las esposas de las autoridades que ofrendaron a doña Carmen Polo de Franco preciosos ramilletes de flores.

Antes de su partida Sus Excelencias oyeron Misa en la capilla de Palacio, oficiada por monseñor Bulart, capellán de la Casa Civil.

El Generalísimo y su esposa departieron con las autoridades y testimonio el alcalde, señor Simarro, la gratitud de Barcelona por el ho-

nor de su visita y el deseo más vivo de que Sus Excelencias vuelvan pronto a esta capital. El Caudillo contestó que estaba muy satisfecho de su estancia y de las pruebas de afecto y adhesión recibidas; y que confiaba, Dios mediante, volver a esta ciudad en un futuro próximo. Después de despedirse de las personalidades citadas, Sus Excelencias subieron al coche, que abandonó el Palacio, seguido de los del séquito del Caudillo. Al traspasar la entrada principal de la residencia, rindieron honores las fuerzas de guardia en Palacio, pertenecientes al regimiento de Artillería número 62, con escuadra, banda y música. El público que en aquella hora se encontraba en las inmediaciones de Palacio, tributó al Generalísimo y a su esposa una clamorosa salva de aplausos, hasta que el automóvil

enfiló por la Avenida del Generalísimo con dirección a la carretera general.—Cifra.

EL PASO POR LERIDA

LERIDA, 19.—A las once y cuarto de la mañana ha pasado por esta ciudad Su Excelencia el Jefe del Estado. Las calles del trayecto interior de la ciudad se hallaban llenas de público, que vitoreó a Su Excelencia. Al límite de la provincia acudieron a recibir al Generalísimo, el gobernador civil, señor Pages; alcalde, señor Mo la, y el presidente de la Diputación, quienes acompañaron a la comitiva oficial del Generalísimo hasta el límite de la provincia con Huesca. Cifra.

Los restos de don José Ortega y Gasset han recibido hoy cristiana sepultura en la Sacramental de San Isidro

El entierro ha sido presidido por los ministros de Educación Nacional, Información y Turismo y Secretario General del Movimiento

MADRID, 19.—A las once de la mañana se ha verificado el entierro del ilustre filósofo don José Ortega y Gasset. Durante la noche velaron el cadáver, con la familia, los señores García Gómez, Marias, Spiteri, Garagorri, Del Valle y Vela.

Desde las primeras horas de la mañana se formaron en la casa mortuoria largas filas de personalidades que desfilaron para estampar su firma en los pliegos colocados al efecto y que rápidamente se llenaron, así como para depositar sus tarjetas. De toda España y de numerosos países del extranjero han continuado recibiendo constantemente testimonios de pésame.

El féretro fué bajado a hombros de los tres sobrinos del finado don José Antonio, don Manuel y don Pablo, don Fernando Vela, don Julián Marias y don Paulino Garagorri. La calle de Monte Esquinza estaba totalmente abarrotada de público, entre el que predominaban los universitarios que hoy no han tenido clases en señal de duelo.

En la presidencia figuraban los ministros de Educación Nacional, señor Ruiz Giménez; secretario general del Movimiento, señor Fernández Cuesta, y de Información y Turismo, señor Arias Salgado.

El párroco de Santa Bárbara y el Padre Félix García, rezaron responsos ante el cadáver; también lo hizo el superior de la Comunidad de San Fermín de los Navarros. En la casa mortuoria se re-

cibieron numerosas coronas, entre las que figuraban una de Portugal con la siguiente dedicatoria: «Saudade portuguesa»; otra del ministro de Educación Nacional, del Ayuntamiento de Madrid, de la Academia de Ciencias Morales y Políticas, Universidad, etc.

El duelo familiar compuesto por los hijos del finado don Miguel y don José, su hermano don Manuel y su hermano político don José Varela, se situaron a la salida de la ca-

(Pasa a la pág. SEXTA)

Los habitantes de Pisa no quieren que se toque su famosa torre

Pretendían hacer otra nueva

PISA, 19.—Los habitantes de esta ciudad no desean que se toque su famosa Torre de Pisa.

El alcalde, los técnicos y la mayoría de la población han rechazado una proposición del profesor Giovanni Boaga, de Roma, para derribar la famosa torre, construida hace 781 años, y volver a construirla, también inclinada, pero sobre una cimentación más sólida.

Los pisanos dicen que esta idea es casi tan mala como cuando se propuso poner la torre derecha.—Efe.

NUESTRA CIUDAD

Perfil del día

CINE

Que el cine es una de las distracciones preferidas del público albacetense, igual que de todos los públicos, no es cosa que vamos a discutir o a poner ahora en tela de juicio. Pero quizás Albacete, por aquello de no tener otras diversiones en que ocupar las horas de tedio o de holganza, ha hecho del cine una especie de culto, al que rinde diariamente su más rendido vasallaje.

Por tal circunstancia el cine, es, pues, en nuestra ciudad un negocio seguro. Y creemos que debe mirarse no solo desde un aspecto comercial exclusivamente, sino también con más deseo de horizontes. Apresurémonos a decir que no es nuestra intención señalar defectos de índole moral en la intención de quienes regentan nuestras salas de proyecciones y no lo hacemos por la sencilla razón de que no existen tales defectos.

Lo que si queremos señalar es que, por todas las circunstancias que hemos apuntado, opinamos que en nuestra ciudad se puede ver mejor cine. Reconozcamos también que de tarde en tarde nos llega alguna superproducción que merezca la pena pero... de tarde en tarde. Antes tenemos que presenciar ese interminable desfile de Cow-boys, espías, gangster y otras cosas así, si no queremos dedicarnos a dar vueltas y más vueltas por Marqués de Molins. Reconocemos también que el cine americano se ha dedicado de un tiempo a esta parte al tema de las praderas, de los «buenos» y «los malos» con excesiva reiteración. Puede que ello se deba a que allí no andan muy sobrados de argumentos. Más el caso es que ahora «Rapsodia», no hace mucho «El príncipe estudiante» y para dentro de unos días «Moulin Rou-

GOTAS

Ese algo...

Volverán a verte los ojos lejanos que un día—¿en qué sitio? te acariciaron...

Volverán a oírte los oídos castos que una noche—¿dónde?—tu voz escucharon...

Volverá a sentirte—a sentir tu paso—la senda—¿te acuerdas?—que tus pies andaron...

Volverá la risa que murió en tus labios y a tus ojos—¿sabes?—volverá aquel llanto...

Volverá la rosa que nació aquel mayo y murió un noviembre temblando en tus manos...

¡Todo volverá! Todo menos algo... ¡Ese "algo" perdido que vamos buscando por la inútil vida y nunca encontramos!

ANANBAL

ge—en segunda versión—y «Candilejas» son las películas que merece la pena contemplar. Pero entre «El príncipe estudiante» y «Rapsodia» hemos tenido que padecer a Buffalo Bill, a varios rarísimos espías, y algo más.

No pretendemos que todos los días se estrene una superproducción, porque comprendemos que hay razones económicas y de programación que así lo aconsejan. Pero si podían ofrecerse películas de mejor calidad con más frecuencia, ampliando aun más los estrenos sin gran calidad, a otras salas donde, a precios populares, quizás tuvieran algún éxito, ya que el importe de la entrada no daría derecho a quejarse demasiado. Y, sobre todo, que algunas películas no se mantengan más de dos o tres días en cartel...

CUENCA

Mañana será otro día

1955
Octubre
20
Jueves

El sol sale a las 6'31 horas y se pone a las 17'28 horas.

La luna sale a las 10'55 horas y se pone a las 20'26 horas.

Cuarto creciente el día 23.

SANTORAL. — Santos: Juan Cancio, presbítero; Sindulfo, confesor; Feliciano, obispo; Máximo, Jorge, diáconos.

MISA.—De San Juan Cancio. — Ornamentos blancos.

Van transcurridos 293 días del año; faltan 72.

TRIBUNALES

Estadística

Acaba de publicarse, por el Instituto Nacional de Estadística, la «Estadística Penal de España», del año 1953.

En la Audiencia Provincial de Albacete hubo el siguiente movimiento de causas:

Pendientes de 1952, 263; ingresadas en 1953, 1.253. Total, 1.516.

Se despacharon: por sentencia absolutoria, 46; por idem condenatoria, 355; de conformidad, 69. Por sobreseimiento: libre, 31; provisional, 650. Por inhibición, 15; por rebeldía, 35; por ser sólo faltas, 53; por extinción de responsabilidad, 15; por otros motivos, 2.

Quedaron pendientes, en fin de año, 314 causas.

Farmacias de guardia

PARA ESTA NOCHE
Don César Cabeza Revuelta, Marqués de Molins, 9.

PARA MAÑANA
Servicio de día
Don Prudencio Martínez

Hace 72 años

Noticias de «El Diario de Albacete»

Viernes 18 de Octubre de 1883:

A petición de la Diputación Provincial, el Ayuntamiento ha acordado ceder el edificio de la Feria para establecer allí un hospital para los atacados de viruela.

Dicen de Antequera que una vecina de aquella ciudad, joven de veintiseis años, que al mes y medio justo de haber dado a luz, ha tenido un nuevo y feliz alumbramiento de todo tiempo.

Letras de luto

Funerales por doña Rosalía Morcillo Munera

Por el eterno descanso del alma de la bondadosa señora doña Rosalía Morcillo Munera, viuda de Trujillo, que falleció cristianamente en esta capital, el pasado día 13, se han celebrado esta mañana, en la Iglesia Parroquial de San José, solemnes funerales, a los que han asistido gran cantidad de fieles y amigos de la familia, poniéndose nuevamente de manifiesto el sincero sentimiento que produjo su muerte.

A sus afligidas hijas doña Julia y doña María, a sus hijos políticos, nuestros queridos amigos don José Vergara Ruiz y don Enrique Turégano y demás familiares, renovamos la expresión de nuestro sentido pésame. ¡Descanse en paz!

Radio Juventud

Programas para mañana

Emisión matinal

10'00, Sintonía; oración; Salutación; Consigna. 10'10, buenos días. 10'15, la hora del desayuno. 10'30, una voz en la mañana: Mary Isaura. 10'45, música en caravana. 11'00, Radio Nacional de España. 11'10, Plaza Mayor. 11'15, coser y cantar. 11'40, música para el ama de casa. 12'00, mediodía.

Emisión de sobremesa

12'05, la canción de los días. 12'25, mirando al cielo. 12'30, hogar, dulce hogar. 12'45, proa a los mares del Sur. 1'00, la orquesta de cada día. 1'30, palabras y melodías. 1'50, boletín de noticias. 2'00, Don Juan y Doña Inés. 2'20, minutos al azar. 2'30, Radio Nacional de España.

Primera emisión de tarde

2'45, minutos de sobremesa: Tito Schipa. 3'00, club del oyente. 3'30, palabras al viento. 3'45, fin de fiesta. 4'00, cierre.

Segunda emisión de tarde

7'00, sintonía; el Angelus. 7'05, música para bailar. 8'00, concierto de la tarde: «Concierto de Brandemburgo» n.º 1, de Brams. 8'30, plan de extensión cultural: Geografía. 8'45, rincón flamenco: Rafael Farina. 9'15, club del oyente. 9'45, ondas azules. 10'00, Radio Nacional de España.

Emisión de noche

10'15, paréntesis de la noche: Antonio Medio. 10'30, Patio Manchego. 10'45, «Moñas y Caireles». 11'15, la noche tiene su canción. 11'30, música a media luz. 11'50, buenas noches. 12'00, cierre.

Cupón de Ciegos

Día 18 de Octubre 1955

Número premiado 679

Emisora Radio Albacete E. A. J.-44

Programas para mañana

EMISION MATINAL

10'50, sintonía y lectura programas. 10'52, Buenos días. 10'57, la hoja del almanaque. 11'00, diario hablado de Radio Nacional de España. 11'15, silbando al trabajar. 12'00, «El Caballero de los brezos», Cap. 14, 2.ª parte, versión de S. Casaseca y L. Alberca. 12'30, mediodía musical.

EMISION SOBREMESA

1'00, lectura programas. 1'02, el tiempo. 1'05, «Música en colores», dedicado a los enfermos del Sanatorio de Nuestra Señora de los Llanos. 1'30, radiogaceta. 1'40, paisaje musical. 2'10, mesa camilla. 2'30, diario hablado de Radio Nacional de España. 2'45, «El molino de papel», por José Sánchez de la Rosa. 2'48, nuevas melodías. 2'51, pantalla de estrenos. 3'00, ecos de sociedad. 3'45, solistas. 4'0, Tratatlántico. 4'15, Count Basie y su orquesta. 4'3, salón de música. 5'00, cierre.

EMISION TARDE - NOCHE

7'00, sintonía y lectura programas. 7'03, «El Rosario en familia», retransmitido desde la S. I. C. 7'30, diario hablado de Radio Nacional de España. 7'4, hora del oyente. 8'30, «La muerte está al aparato», de S. Casaseca y L. Alberca; capítulo 19. 9'00, celuloide musical. 9'30, títulos favoritos. 9'50, radiogaceta. 10'00, diario hablado de Radio Nacional de España. 10'15, «Crónicas inesperadas», por Ramón Bello Bafión. 10'20, melodía de la noche. 10'30, «Concierto ligero Telefunken», con Don Sesta y su orquesta. 10'45, Alvaro de la Iglesia. 11'00, cien mil pesetas. 11'30, cita con la música. 11'45, «serenata a una estrella», programas en cadena de la S. E. R. 12'15, «Divagaciones», por Elias Ros. 12'20, cierre.

PRIMER ANIVERSARIO

Don Francisco Picazo Martínez

Jefe de Administración de Primera Clase con Ascenso de Hacienda y Secretario de la Cámara de Comercio

Falleció en Albacete, el día 21 de octubre de 1954, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica

D. E. P.

Su esposa, doña Petra Romero Núñez; hijos, Antonia, Julio (ausentes) y María del Rosario; hermana, Luisa; madre política, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia,

Al recordar a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan la asistencia a las misas que en sufragio de su alma, se celebrarán el día 21 del corriente en las siguientes Iglesias Parroquiales. Santa Iglesia Catedral, misas a las 8, 8'30, 9, 9'30 y 10; Franciscanos, 8, 9 y 9'30; Hospital, 6'30; Parroquia de la Asunción, 7'30; San José, 8 y 8'30; Purísima, 9 y 9'30; Fátima, 7'30 y 8; Hermanitas de San Antón, 7'30; Pilar, 8; El Buen Pastor, 8.

Albacete y octubre 1955

El Jefe del Estado y su esposa presidieron la inauguración del nuevo edificio del Banco de España en Barcelona

SS. EE. recibieron nuevos testimonios de afecto y adhesión del pueblo barcelonés

BARCELONA, 18.—Su Excelencia el Jefe del Estado y señora presidieron el solemne acto de bendición e inauguración del nuevo edificio de la sucursal del Banco de España, instalado en la Plaza de Cataluña esquina a la Avenida del Portal del Angel, y que consta de diez plantas y sótanos.

La Plaza de Cataluña en el momento de la llegada del Caudillo ofrecía un magnífico aspecto por el enorme gentío que se congregaba en sus amplias aceras y que tributó clamorosas ovaciones y vítores a Sus Excelencias.

El Conde de Benjumea ofreció un ramo de flores a doña Carmen Polo de Franco, quien con el Caudillo y séquito penetraron en el vestíbulo. El Prelado de la Diócesis, doctor Modrego, ante un altar levantado en aquel lugar, procedió a la bendición del edificio y posteriormente pronunció unas palabras alusivas al acto.

Terminada la ceremonia de bendición del edificio y dependencias del Banco de España, Su Excelencia el Jefe del Estado, su esposa doña Carmen Polo de Franco, ministros y personalidades del séquito recorrieron el magnífico edificio.

Posteriormente Sus Excelencias pasaron al despacho del director del Banco, donde el señor Benjumea, gobernador general del Banco de España, dedicó unas palabras a Sus Excelencias, agradeciéndoles el honor dispensado a la entidad con su presencia en la jornada de hoy.

Más tarde Sus Excelencias, ministros y personalidades y séquito pasaron a la sala de actos donde se celebró el acto inaugural.

El Generalísimo y su esposa firmaron después en un pergamino que recuerda este solemne acto inaugural. Sus Excelencias estamparon su firma y rúbrica y en otros pergaminos firmaron los ministros, autoridades barcelonesas y personalidades, así como los miembros de los Consejos General y Local del Banco de España.

Al aparecer Sus Excelencias en la Plaza de Cataluña el numeroso público allí estacionado desde hacía largo rato y que esperó hasta la terminación del acto hizo objeto de constantes y ruidosas muestras de adhesión y cariño al Generalísimo y su esposa que correspondieron sonrisas a las aclamaciones de la multitud. Seguidamente ocuparon un automóvil para regresar al Palacio de Pedralbes.—Cifra.

LA MISION MILITAR EGIPCIA RECIBIDA POR EL CAUDILLO

Con el ceremonial acostumbrado en estos actos, S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo, recibió a la Misión militar egipcia presidida por el general Attia. Este pronunció unas emotivas palabras poniendo de relieve la amistad que une a Egipto y España y autoridades españolas. En nombre de su Gobierno hizo entrega al Generalísimo de una histórica espada del siglo XVIII, que perteneció a Mourad Bek, uno de los dos caudillos egip-

cios del principio del siglo pasado. La espada constituye una de las más insignes piezas que se conservan en el Museo Militar egipcio.

El Generalísimo Franco con testó manifestando su satisfacción al recibir a la Misión militar egipcia y estrechar la mano de tan destacados generales y jefes de sus Ejércitos, seguro de que esta visita servirá para estrechar aún más los lazos que existen entre nuestros Ejércitos y nuestros pueblos. España ha sentido las inquietudes de los pueblos árabes y siguió de cerca las vicisitudes sufridas para alcanzar su total independencia.

Después de recordar los deberes de los pueblos ante la situación e inquietudes de la hora presente, terminó manifestando que recibía con alegría, satisfacción y honor esta arma de uno de los jefes de la independencia de Egipto en tiempos pasados; que será el símbolo de nuestra amistad estrecha. La cuidará siempre como inapreciable poya, recuerdo de vuestro espíritu, de vuestra independencia y de vuestra libertad.

Hizo votos por la ventura del pueblo egipcio en unidad y disciplina.

El Generalísimo después de estrechar nuevamente la mano a sus visitantes, pasó a su despacho acompañado del general Rishihalah Attia con quien celebró una cordial entrevista.—Cifra.

El año próximo se exigirá el Documento Nacional de Identidad en todas las incidencias y relaciones sociales, Centros Oficiales, viajes, oficinas, etc.



EN 60 POR 100 DE LA CAPITAL SON SOLARES

¿Cómo debe crecer este Madrid que está dando un estirón colosal en estos años? ¿Vertical u horizontal? ¿En extensión o en altura? Hay posibilidades en ambos sentidos, pero en uno y en otro hay sus pros y sus contras. Incluyendo los pueblos anexionados, el actual término municipal dispone de un 60 por 100 de su superficie en solares aptos para edificación y de un 70 por 100 de casas de uno, dos y tres pisos, que podrían elevarse en tres, dos y una planta más, respectivamente.

Los urbanistas se inclinan por el primer procedimiento, el horizontal, y a esta orientación responde la creación de los poblados satélites. El sistema resulta caro, porque la urbanización de esos sectores cuesta muchos millones y otros tantos más la red de comunicaciones, los transportes, que es el problema más grave que tiene planteado el Ayuntamiento.

El procedimiento de levantar nuevas plantas en edificios bajos tiene la ventaja de aprovechar la pavimentación, conducciones de servicios, transportes, etc. ya establecidos con lo que resulta más viable para las casi vacías arcas municipales, pero presenta el inconveniente del hacinamiento, la falta de aire y luz, de higiene en suma, y el de la congestión del tráfico.

Por otra parte el mejor destino de muchas de esas casas, antiguas e insanas, en calles angostas del Madrid típico, es la demolición, para ser reedificadas en mejores condiciones sanitarias. Pero antes hay que disponer de nuevas viviendas, de lo que se deduce que ambos sistemas deben simultanearse, para conseguir una ciudad moderna, una capital que sea orgullo de los españoles.

J. LUIS DE CASTRO VAZQUEZ DE PRADA

LAS VIDAS PARALELAS

(1)

Por Rafael Garcia Serrano

Detrás del Cabildo, con su melancólica traza virreinal, y muy cerca de donde arranca la avenida de Mayo, hay en Buenos Aires — si mi lejana memoria por-teña no me es muy infiel topográficamente — unos tenderetes de libros como esos que suele haber, también, en las calles madrileñas. En aquellos modestísimos vivaques de la cultura adquirí una biografía del "tirano Rosas", personaje sobre el que se discutía mucho por entonces en la capital argentina. Rosas no tiene ni un solo monumento en su patria, muy dada a la estatuaría, y por cierto que con muy buen gusto, por regla general. Se me ocurre pensar ahora, a la vista de las informaciones que desde la Argentina nos suministran las grandes agencias que controlan la noticia universal, que entre Rosas y Perón hay un cierto paralelismo que debería tentar la pluma de los historiadores. Sobre los dos planea la sombra de una mujer — Manuelita, la hija, en un caso; Eva, la esposa, en el otro; los dos obtuvieron grandes triunfos de orden interior y sobre todo exterior, y los dos, y esto va dicho con todas las salvedades de quien carece de datos suficientes para juzgar categóricamente, sufrieron una especie de parálisis defensiva en el último trance de su vida militar y política, dejando así el camino abierto a sus rivales, en ambos casos capitaneados por un general de Entreríos. Urquiza, que acabó con Rosas, y Leonardi, que al parecer ha terminado con Perón, nacie-

ron entrerrianos, si bien la diferencia que los separa es la siguiente: Urquiza fue resista hasta un momento antes del final de Rosas, y Leonardi fué antiperonista desde el primer momento, aunque entre los adversarios más ilustres de Perón no hayan faltado amigos leales de la primera hora y aun de la undécima. La curiosa coincidencia de que yo trabase amplia relación con Rosas a través de una biografía comprada en las dulces espaldas del Cabildo y de que haya sido en este edificio histórico donde se firmaron documentos conclusivos de la etapa de Perón, me ha llevado de la mano a estos livianos e intrascendentes recuerdos. Mientras esperamos las novedades bonaerenses, vale la pena apuntar que Rosas salió de Buenos Aires a bordo de un buque inglés, no sé bien si el "Centaur" o el "Conflict", porque me parece que en los dos estuvo y pasó de uno a otro, y Perón aguarda su exilio al amparo de un cañonero paraguayo, y sabe Dios qué espere allí y cuál será su destino. San Martín escribió a Rosas el 6 de mayo de 1850 una carta en la que le decía: "Que goce usted de salud completa y que, al terminar su vida política, sea colmado del justo reconocimiento de todo argentino, son los votos que hace y hará siempre en favor de usted este apasionado amigo y compatriota". El venturoso deseo no fué cumplido en el caso de Rosas, ni ahora es demasiado difícil pronosticar que deseos semejantes, formulados en torno a Perón por personajes de menos categoría que San Martín, pero de solvencia equivalente y relativa dentro de la actual historia argentina, lleven un mal camino.

Los grandes movimientos americanos de nuestro tiempo, han liquidado su existencia con las armas en la mano. Naturalmente que aquí no se ponen epitafios definitivos, porque los movimientos políticos enraizados en la tierra y de la Patria, son como Guadianas, y resurgen más allá, quizás idénticos así mismos, quizás diferentes, pero en todo caso nutridos de las mismas sustancias, de iguales objetivos, de muy parecida dialéctica, incluso con tremendas semejanzas en el ademán. Es si no los aprovechan, en propio beneficio, sus enemigos vencedores. Pero no es esto lo que yo quiero decir ni tampoco es el momento oportuno para decirlo. A mi me basta con recordar algunas de mis experiencias, algunas de las cosas que supe durante mi breve y ya distante estancia argentina y que las supe de muy buena tinta, y ustedes perdonen la vulgaridad de la expresión en gracia a su autenticidad. Para mis gustos personales aquella frase tan conocida del general Perón, "Lo mejor que hizo San Martín fué trasplantar los granaderos españoles a la Pampa", es suficiente aval de simpatía. El sentido nacional revolucionario del peronismo encontró, quizá, más apoyo en los sectores de signo opuesto que en aquellos otros que en línea de buena lógica deberían haber arremado el hombro a la tarea propuesta inicial-

mente por el general Perón. Un inteligente oligarca me decía: "Nosotros, por ahora, lo perdonamos todo a Perón precisamente a causa de su política respecto a España". Advierto que corría el año 1948 y que ni la oligarquía ni otras parcelas de la oposición encontraban el menor rescusio para colarse en las filas del Ejército. La oligarquía, especialmente, despreciaba la profesión militar de tal modo, que se daban casos de muchachos de familias tradicionales poco menos que exonerados de sus círculos de la buena sociedad, y algunas veces hasta de la rediticia bolsa paterna, simplemente por haber sentido la vocación de las armas y haber cedido a la generosa llamada de las banderas. El mismo oligarca a que antes me refería me habló sobre este tema: "Si las aristocracias no son militares y no sirven desde el puesto de honor, no tienen nada que hacer. Hemos dejado el Ejército a un lado y esto tenemos que pagarlo". Al mismo tiempo mi estupefacción trepaba hasta su Himalaya cuando un peronista fanático, hombre de acción bien probado, me declaró en aquellas mismas fechas: "A Eva Duarte la matará un peronista". Y si recuerdo esto, que pudiera parecer poco elegante de no estar ya publicado en un libro con dos años y pico de vida, es por expresar de algún modo la solidez de mi propia confusión ante el desarrollo de los acontecimientos argentinos en los meses postreros, o en los años postreros, si ustedes lo prefieren así. Los elementos nacionalistas que colaboraban íntimamente con el general Perón, por ejemplo, son acusados ahora del incendio de las iglesias.

Bien, esto se alarga demasiado para una simple crónica evocativa, que en nada se parece a un infor-

me por la sencilla razón de que yo, por mi desgracia, no estoy nada bien informado, y quizás queda cortada tela para otra columna a Miranda, Figuerola, el aluvión inmigratorio y la tremenda acción liberadora llevada a cabo por Perón y sus mejores hombres en el terreno económico. Ahora me gusta recordar la última vez que vi a Perón y tuve el honor de estrechar su mano. Fué en su residencia de la avenida Alvear. Habían bailado las muchachas de los Coros y Danzas, y el entonces presidente respondió a la espontánea gratitud de una malagueña con estas palabras: "Hasta que Argentina devuelva a España todo lo que España hizo por ella, falta mucho". Pero con ser esto importante, aún me gusta más recordar el momento aquél en que la chica que llevaba la enseña nacional en la danza de la bandera, lanzó su boina roja a las manos de Perón. Esta danza de la bandera tiene un fabuloso aire militar. Se baila en torno a sus colores, luego se pone la rodilla entera y el abanderado hace girar la bandera sobre cabezas honorablemente humilladas y destocadas. Justo en el instante de hacer esto, tira el portabandera la boina al aire. En esa ocasión, aquella muchacha bilbaína prefirió lanzarla, con precisa mastrullería de trinquete, a las manos del presidente. El presidente la retuvo en sus manos, se puso en pie, rígido, como en saludo a la bandera, esperó a que terminase la danza y luego se acercó a la chica y la colocó la boina directamente sobre el pelo negro. San-rijo y dijo: "Chapelgorri". Ya sé que esto no es nada, un simple recuerdo. Pero a mi me agrada contarlo cuando el general Perón tiene entre sus manos, no la boina roja de la victoria, sino la triste arcilla de la derrota.

Asamblea Provincial de la Cruz Roja

Venta en subasta de un coche-ambulancia

Por el presente anuncio se hace pública la venta, mediante subasta por el procedimiento de pujas a la llana, del coche-ambulancia marca Chevrolet, propiedad de esta Asamblea Provincial; acto que tendrá lugar en la Casa Social, Martínez Villena número 21, el próximo domingo, día 23, a las once de la mañana.

El importe del presente anuncio correrá a cargo del adjudicatario.

Albacete, 17 de octubre de 1955.

EL PRESIDENTE-DELEGADO

Agrupación Deportiva de Pescadores de Albacete

ANUNCIO

Se pone en conocimiento de los socios de esta Agrupación y simpatizantes de la misma, que para el domingo día 23 del mes actual se tiene proyectada una excursión a "LAS LAGUNAS DE RUIDERA" en magnífico autobús.

Inscripciones hasta el día 21, de 8 a 10 de la noche en el domicilio social, calle Concepción, 5 (Bar Mezquita).

Para más detalles en Secretaría.

Albacete, 15 de octubre de 1955

EL SECRETARIO

Los misioneros, apóstoles de la gran Esperanza

Carta pastoral del Prelado de Madrid-Alcalá sobre el DOMUND

Damos a continuación un resumen de la Carta-Pastoral que el Dr. Eijo y Garay, Prelado de la Diócesis de Madrid-Alcalá, ha publicado con motivo del DOMUND.

"El Cuerpo Místico de Cristo tiene por miembros, cuya cabeza es Cristo, a los fieles, y como miembros posibles, a cuantos pueden llegar a ser fieles. A todos se extiende la promesa de salvación; a todos abraza la esperanza de redención, porque por todos murió. Hay muchos, cuya miopía espiritual no les deja ver ni considerar, ni atender más que a su propia salvación personal, pierden de vista la totalidad del Cuerpo, como si Cristo, la cabeza, lo fuese sólo de un miembro, que digo, de una celuilla, que es lo que somos cada uno de nosotros, y su esperanza se cifra solamente en la propia redención y unión con Cristo, como si no hubiese que pensar también en la salvación de los demás humanos, en el desarrollo y crecimiento del Cuerpo, en cooperar a la redención hecha por Cristo, para que se extienda definitivamente a toda la humanidad".

Con gran acoplo de textos sagrados, el patriarca-obispo demuestra el carácter universalista de la esperanza según la redención cristiana. A continuación, la carta pastoral estudia la esperanza universalista como "brote psicológico inicial del alma misionera". "La esperanza de salvar al mundo por Cristo—escríbe el Prelado—y la congoja de un alma fraternal que ve a sus hermanos sumidos en dicha temporal, precursora de dicha eterna, es la sobera resorte que lanza al misionero a volar en busca de almas. El fiel cristiano, cuya esperanza se cifra sólo en la propia salvación personal, cree en la prometida salvación, ama la bondad divina, que le ofrece la felicidad eterna; pero con eso sólo no tiene temple misionero; para tenerlo hay que esperar la salvación de todos cuantos responden a la llamada de Dios, hay que esperar el bien sobrenatural y el arriesgado esfuerzo para superar las dificultades externas y los propios desalientos, porque a medida que se agiganta la esperanza se enciende más el fuego del amor".

ACTUALIDAD DEL TEMA DE LA ESPERANZA

En su segunda parte la carta pastoral estudia la actualidad del tema de la esperanza en el mundo de nuestros días.

Después de referirse a la angustia promovida por algunos filósofos del existencialismo, así como a la situación actual del mundo sobre el que se cierne la amenaza de una guerra desoladora, el Prelado concluye que la causa fundamental de esta angustia y desesperanza del mundo moderno ha sido la supresión de Dios. "La causa fundamental—escríbe—radical de tamaños males? Permitásenos citar a un escritor nada sospechoso a los ojos de los racionalistas más incrédulos, Renán, el autor de la más impía historia de Jesús, dejada escrita en su obra póstuma, Diálogos y frag-

mentos filosóficos" (Paris, 1876), una lúgubre predicción tan siniestra como la aterradora situación de nuestros días: "El hombre, la sociedad—decía—no pueden subsistir sin Dios; la ciencia ha destruido en nosotros las creencias religiosas; habrá que poner la ciencia al servicio de una religión nueva, reconstruir lo divino, si se quiere salvar al hombre. Esta será la tarea esencial de la humanidad futura". La falta de fe—concluye el doctor Eijo y Garay—ha hecho no dar valor a la promesa de Dios, ha matado la esperanza cristiana".

Por último, la carta pastoral expone cómo el espíritu misionero y la Obra de las Misiones nutre la esperanza cristiana. "Esa es la tónica—escríbe el Prelado—que con la esperanza cristiana preva lece; ciertamente la más opuesta a los terrores y apocalípticos derrumbamientos, al pesimismo, a la angustia asfixiante, que ha impuesto al mundo el materialismo ateo. Y esa tónica, ¿es acaso una soñada utopía? ¿No es una realidad verdadera? La Obra de las Misiones entre infieles está a la vista; los misioneros viven esa heroica vida; basta extender la vista por la tierra para inspirarse en ella".

INVITACIÓN AL OPTIMISMO

Cierra este apartado una espléndida invitación al optimismo expuesta con estas palabras. "Ciertamente no creemos que el sol de la civilización cristiana en Europa camine hacia su ocaso; si los ánimos de todos los creyentes y aún de los no creyentes que tienen buena fe y buena voluntad, se inspiran en la abnegada vida y el intrépido lanzamiento a la acción evangélica, iluminada y sobrenatural, que desarrollan los misioneros en países de infieles, el mortífero cáncer que padecen los pueblos europeos puede remediarse.

El espectáculo de las Misiones puede, para bien de la humanidad, crear las almas, tonificarlas y llevarlas a la victoria para salvar al mundo neopaganizado tal vez la asfixiante angustia, que la filosofía existencialista difundió, sea el despertador de las conciencias y éstas pronto clamen por el remedio de la esperanza cristiana".

La pastoral termina con una exhortación a ayudar al DOMUND con oraciones y limosnas y con unas disposiciones para la organización de la campaña y la celebración de la jornada.

Miscelánea de sucesos en Méjico

La campaña del "auge" lucha contra la desnutrición escolar.—Una desavenencia matrimonial a través de diecinueve años y de ocho hijos.—El "Cha-cha-cha" va para arriba

Por Agustín Postigo

(Servicio especial de ARGOS, para nuestro periódico).—Para mejorar el nivel medio de vida en la República mejicana, se hacen considerables esfuerzos por todas las autoridades del país; y precisamente en estos días se han prodigado elogios a la síntesis que el presidente Ruiz Cortines ha formulado en un discurso oficial refiriéndose a muchos de los aspectos en que se labora y que sin duda conducirán a Méjico a realidades más placenteras que las actuales. Es conocida esta campaña como la campaña del "auge"; y para estimularla, sin duda, y para justificar su necesidad, es por lo que "Excel-sior", importante diario de esta República, hace resaltar que en la población escolar de Ciudad Madero la desnutrición alcanza caracteres que el mencionado órgano se atreve a calificar de espantosos, señalando por sus nombres a tres criaturas cuyos padres han carecido de trabajo y que ellas han muerto de inanición, dos en el Hospital Civil de la mencionada ciudad, y cuyos nombres eran Reina Hernández y Juana Alonso; y otra María Inés Rostro, en la propia casucha en que con su familia se cobijaba. Más de 19 años llevaba separado Carlos Bárcena Ramírez de su esposa, Carlota Avila, cuando en uno de los próximos pasados días y en una

cétrica calle de esta capital, yendo acompañando a su amiga Isabel Poyo Rodríguez, se vio sorprendido por agentes de la autoridad, requeridos por su antigua esposa que le acusaba de adulterio.

Fué muy singular el escándalo callejero que se promovió y allí, en las oficinas de la Policía correspondientes al distrito, quedó detenido el llamado Carlos Bárcena, para responder de las inculpaciones de su esposa, que a su modo explicaba él diciendo que si convivía con Isabel Poyo era porque utilizaba los servicios de hospedaje que ella tenía organizados en su propio domicilio, así como el marchar juntos por las calles, como en aquel momento lo hacían, era porque utilizaban ambos los servicios del mismo restaurante para agenciarse sus condumios.

Lo que ha extrañado a los conocedores de este pequeño bochicho es que hayan transcurrido bastantes años desde la separación de Carlos y Carlota, de cuya unión parece que nacieron ocho hijos; que si los hijos son fruto del amor dan motivo para suponer que no fué escasa la cantidad de este noble sentimiento que ellos derrocharon durante su convivencia matrimonial.

No dejan de ser curiosos los procedimientos democráticos que en algunos distritos se han utilizado para acumular

votos en recientes elecciones.

El partido de Acción Nacional ha denunciado recientemente las maniobras a que ha apelado la señora Marta Andrade del Rosal, candidata del Partido Revolucionario Institucional para presionar a la gente humilde del noveno distrito, a fin de que vote por ella en próximas elecciones, amenazando a las mujeres que acuden a los lavaderos públicos de Goyoacán, con no dejarlas servir de ellos en lo sucesivo si no asisten a las reuniones públicas del mencionado partido, como previa garantía de que habrían de votar sus candidatas.

También parece, según propias denuncias del mismo partido, que los agentes del partido gubernamental han conminado a los comerciantes del mismo distrito de Goyoacán con impedirles el acostumbrado acceso a cierto importante mercado que allí se celebra los viernes de todas las semanas, no permitiéndoles invadir la vía pública con los modestos puestos que facilitan el aprovisionamiento de los ciudadanos.

Desconocemos el efecto que causará esta involucreción de la política de la higiene y subsistencia.

El discutido ritmo bano del "Cha-cha-cha" va para arriba, va

En la aldea donde pasó los meses del verano se celebran anualmente la fiestas del santo patrono. Son cinco o seis días de distracciones sencillas. Bailes, meriendas, fuegos artificiales... De apartados lugares llega gente que en tales épocas refuerzan sus medios de vida recorriendo la región y deteniéndose allí donde se anuncian estos jolgorios. Entonces, y en un santiamén, montan un desperdido campamento en el que se alzan columpios y tiros al blanco, tenderetes donde se venden resobadas futezas, cassetas en las que algún gramófono repasa una pequeña colección de discos o un viejo aparato de "radio" se esfuerza en la caza de estaciones que difunden música de baile. La emisora lanza sus notas y, a muchos kilómetros de distancia, en insospechables parajes, muchachas y muchachos las convierten en movimiento, en danza.

Ignoro qué será de estos hombres de las cassetas cuando el verano decline y el suelo se ablande con las lluvias de otoño y los campesinos se recojan en sus labores y den adios a las fiestas hasta el año siguiente. No sé de qué vivrán ni dónde vivirán. Muchos de ellos parecen campesinos también, y hasta se expresan en el habla de la región; pero desmontados sus tenderetes de estacas y arpillera y recogidos sus trebejos, ya no se les vuelve a ver por allí; desaparecen en unos minutos, raudos y misteriosos y se van a saber Dios dónde, a buscar el sustento en ocupaciones quizá igualmente triviales.

Este año, alguno de ellos llevó, para atraer la atención de la clientela, discos de música reciente. Reciente para la aldea. "Mambos" y cancamusas de esas, cuyos extraños y variados nombres no retengo. En las ciudades por las conocemos, repetidas por todas las criadas de la vecindad; pero conservaban su novedad en el agro. Multiplicada la potencia sonora por los megáfonos, llegaban los sonos hasta mi casa, en la lejanía. Era música negroide, creada en Norteamérica con sugerencias y reminiscencias de gente de Africa; ritmos quizá nacidos en el barrio de Harlem o, por lo menos, aprobados y regustados en él. Venían hasta mi atravesando extensos pinares o pasando como las neblías sobre los tejales, ya salpicados de florecillas de oro y sobre los mambos que la sequía amarilleaba, o siguiendo el cauce de las congestras. Nada había en aquella música que se conviniere con el paisaje ni con lo circunvecino, ni era posible imaginarse—y, en efecto, no sucedía—a las mozas cediendo al impulso de mover las caderas y el busto, según las incitaciones de aquel son exótico cargado de voluptuosidad.

Al cabo de tres o cuatro días se apagaron las bombillas eléctricas y los receptores de "radio", pero quedaron los mambos y las congas en la memoria, y los mozos campesinos los tarareaban y los chicos los silbaban en las corredoiras o mientras descargaban los árboles de piñas para venderlas en las cocinas de los veraneantes. Yo hubiese escuchado con más gusto las canciones del país. En toda España existe abundantemente una música popular rica y bella; y Galicia es una de las regiones que las posee más cautivadoras. Sin embargo, parece haber sido olvidada por completo. Ya me conformaría con que se entonasen cantos de cualquier otra de nuestras provincias, o trozos de las magníficas zarzuelas españolas. Ni una vez las oí. Siempre eran los dichosos mambos o las dichasos congas, tan incongruentes con el ambiente, extranjizando a la gente y al panorama.

Por aquellos días leí en un periódico regional que "Radio Lugo" había decidido crecer a sus oyentes programas en los que se recogiesen las mejores piezas de la música universal: Mozart, Chopin, Beethoven, Wagner... Cero que una se-

mana a cada gran maestro. Tal noticia alivió mi descontento. Recordé que hace un año o dos (creo recordar que en estas mismas colaboraciones) había pedido yo que las emisoras se diesen cuenta del influjo que ejercen sobre el gusto del inmenso público que las escucha, y que redujesen al mínimo la música negroide para cultivar no sólo la nacional, sino la buena música en general, fuese cual fuese la patria de sus creadores.

Un buen amigo mío, que dirige o dirigía la "radio" de una capital andaluza, me dijo en aquella ocasión que de buena gana pondría en práctica esta idea, que ya se le había ocurrido a él, persona de buen gusto; pero que una encuesta abierta entre los oyentes le había convencido de que apenas un pequeño número de éstos aceptarían la "buena música" y que la inmensa mayoría de los pareceres se pronunciaban por la ruidosa y a veces ratonera música de baile. Sin duda, es así. Pero yo creo que evitarlo y cambiar en bueno el mal gusto general y educar a los que padecen es precisamente una elevada misión de la "radio" y que no existe ningún medio mejor de realizar esa obra encomiable. Tal vez transcurran dos o tres años en los que "la masa" no recate su opinión de que Chopin es "una lata" y La Sinfonía "Nuevo Mundo" un "rollo". Pero cuando se hubiese cultivado su sensibilidad, esa gente se incorporaría a los que son capaces de sentir el insuperable deleite de las grandes obras de lo que ellos mismos recibirían un gran favor, que habrían de agradecer con el tiempo. Me complace en felicitar a "Radio Lugo". Y hago votos por que su ejemplo influya en las demás. Es una labor patriótica y educativa. (Prohibida la reproducción.)

Yo hubiese escuchado con más gusto las canciones del país. En toda España existe abundantemente una música popular rica y bella; y Galicia es una de las regiones que las posee más cautivadoras. Sin embargo, parece haber sido olvidada por completo. Ya me conformaría con que se entonasen cantos de cualquier otra de nuestras provincias, o trozos de las magníficas zarzuelas españolas. Ni una vez las oí. Siempre eran los dichosos mambos o las dichasos congas, tan incongruentes con el ambiente, extranjizando a la gente y al panorama.

Por aquellos días leí en un periódico regional que "Radio Lugo" había decidido crecer a sus oyentes programas en los que se recogiesen las mejores piezas de la música universal: Mozart, Chopin, Beethoven, Wagner... Cero que una se-

mana a cada gran maestro. Tal noticia alivió mi descontento. Recordé que hace un año o dos (creo recordar que en estas mismas colaboraciones) había pedido yo que las emisoras se diesen cuenta del influjo que ejercen sobre el gusto del inmenso público que las escucha, y que redujesen al mínimo la música negroide para cultivar no sólo la nacional, sino la buena música en general, fuese cual fuese la patria de sus creadores.

Estreñimiento

SE CORRIGE CON LAXANTE SALUD

Evita el uso de purgantes

C.S. 8161

COMPRO PERDICES

Vivas. Ofertas al número 5006 C. P. Vergara, 16. BARCELONA

Anuncios por palabras

MAQUINAS punto. Modelos patentados. Procedimiento italiano. Aparato auxiliar JAC. QUARS para hacer toda clase de dibujos. Máximas garantías. Facilidades. Consulten. IMPERIO. Montero, 32, MADRID.

Encargue sus trabajos de imprenta en los talleres de LA VOZ DE ALBACETE

Avenida de Insurgentes.

Casas Ibáñez

Notas varias

Se terminó la vendimia con toda felicidad. Ha habido bastante uva y los mostos sacan buen grado. Se puede calcular un promedio de trece grados cubiertos para los vinos. Todas las bodegas han trabajado. Unicamente han estado cerradas las del Camino de Fuentalbilla y la de la Cañada. Ahora a esperar que llueva para sembrar con buena sazón.

La capilla de la Comunión

La familia Ochando a la que pertenece desde su construcción por don José Basilio Sánchez Ochando de la Banda, ha encargado al pintor valenciano don José Martínez Vidal la pintura y restauración de dicha Capilla llamada de San José. Por cierto que en una cornisa del lucernario se encontró una carta enrollada con buena letra y buena tinta, pues se lee con claridad y resulta que en 1784 pintó y doró dicha Capilla el pintor del Picazo Pedro Fernández con sus oficiales Diego y Juan por tres mil escudos que resulta barata, añade dicho artista.

El paseo de la Virgen de la Cabeza

Don José Villena, topógrafo, hijo de este pueblo, que vivía en Valencia, hizo una campaña en «La Voz del Distrito», aquella hoja semanal que nunca faltó desde el año 1919 hasta la guerra de liberación. Hoy dicho paseo es una necesidad por el constante paso de autos y camiones. Una franja de diez metros a la izquierda de la carretera desde la Plaza de los Toros hasta la Ermita, y un puentecillo o pasarela, solucionaba el asunto. Se trata de un rectángulo de terreno de diez metros de ancho por dos mil quinientos de largo o sean veinticinco mil metros cuadrados, aproximadamente siete almudes de terreno que aún pagándolo bien, y las obras correspondientes, puede hacerse, pues el pueblo ayudaría con entusiasmo.

TOSTADILLO

TARAZONA

La novillada (vacada) del domingo

Tarde bonacible y entrada flojisima hasta la irrisión. Se lidiaron cuatro vaquillas de don Primitivo Valdeolivas, que dieron el siguiente juego: brava y dócil la primera, brava y con nervio la segunda, algo quedada la tercera y noble la última. A las tres primeras se les dió una infante brega.

1.º Ginés Picazo lancea sin pena ni gloria. Coge las banderillas y pone tres pares desafortunados. (Pitós).

Con la muleta realiza una faena variada y entrando a res arrancada agarra media estocada fea que descuerda fulminantemente al inofensivo animalito. (Palmas, oreja, rabo y vuelta, a nuestro juicio todo inmerecido).

2.º Miguel Cantero «Marchenilla» torea de capa movidillo. Después de banderillar un peón coge los gazapulos él y los coloca donde buenamente caen.

Entre desarmes y revolcones transcurre la faena muleteril, a la que pone fin el incipiente novillero con una estocada entera de ja que la vaquilla dobla. Entró a matar con un pañuelo. (Palmas, oreja, rabo, vuelta). ¿Por qué?

3.º Miguel Ramirez «El Mocarero» la saluda con unos buenos lances. Con la flámula no logra dar salida al quedadote animalito, al que mata decorosamente. Le conceden una oreja.

4.º Antonio Lázaro, nuevo héroe local, la recibe con buenas verónicas. Después torea por chicuelinas y revoleras, finalizando con dos impresionantes faroles de rodillas, que constituyen la única nota auténticamente torera de la tarde.

Trastea con eficacia al descompuesto animalejo y luego de un pinchazo con desgracia, agarra una gran estocada en la cruz, tirándose a matar con todas las reglas del arte. (Sin embargo no corta trofeos. Cosas veredes).

Ginés Picazo salió a hombros de la chiquillería.

ESPEJO

Por encima de todo...

(Viene de la pág. PRIMERA) nios de 1925 y 1926, que jue ron concertados entre España y Francia con ocasión de la campaña de Alhucemas. Ya el alto comisario español ha replicado que esos convenios carecen hoy de vigencia, porque agotaron su virtualidad, dado su carácter circunstancial y episódico y porque además, de parte francesa han sido reiteradamente incumplidos.

De modo que Francia no puede, en ningún caso, exigir su cumplimiento. Por lo que citamos un ejemplo, ahí está flagrante el de ese puesto de Bu Zineb, que, junto con otros «observatorios» franceses enclavados en zona española, debiera, según aquellos convenios, haber sido evacuado por las tropas francesas en plaza de meses y no lo ha sido todavía, a pesar de las reclamaciones que hizo el Gobierno español entre otras en los años 1926-1933.

Dice, por último, el residente francés que ha sido él, y no el alto comisario español, quien ha pedido «que se establezca contacto entre los dos Estados Mayores», y añade que la respuesta «no ha sido enteramente positiva». En esto tiene razón el residente, pero sus palabras no rectifican la afirmación de la nota española, porque se habla de cosas distintas. En efecto, el alto comisario ha invitado al residente francés «a que le envíe un jefe militar de la zona de operaciones para que se cerciore por sí mismo de la verdad de cuanto la autoridad española afirma», lo cual es cosa muy distinta del «contacto entre los Estados Mayores» que el residente francés pretende.

Las autoridades francesas no tienen por qué extrañarse de que los españoles no se brinden a colaborar en la represión de la revuelta de la Zona francesa. España cumple sus deberes de buena vecindad que, dicho sea de paso, no

cumple Francia, ni e el Rif ni en el Pirineo, extremando las medidas de vigilancia en la zona fronteriza: desarme e Internamiento de fugitivos, represión del contrabando y otras; pero no se puede pretender que las autoridades españolas vayan más adelante.

Por su nota verbal del 26 del pasado septiembre, el Gobierno español hizo saber al francés que en el restablecimiento del orden y de la legalidad en la Zona francesa de Marruecos, por ser asunto que concierne a Francia, no tiene por qué intervenir España, que fué del todo ajena a su vulneración. Otra actitud de parte de las autoridades españolas no podría menos de dañar, además, la excelente amistad que España mantiene y por encima de todo está dispuesta a conservar, con el pueblo marroquí.—

La victoria parlamentaria de Faure

Comentario norteamericano

NUEVA YORK, 19.— El «New York Times» comenta hoy la victoria del primer ministro francés Edgar Faure, y dice: «El genio francés para llevar adelante un acontecimiento, cuando la lógica, la razón y las matemáticas están en contra, se ha demostrado ayer muy claro». Luego añade: «Una Francia débil significa una Europa débil. Un mundo en que Francia no sea una gran potencia, sacudiría gravemente los cimientos libres y democráticos de las Naciones occidentales».—Efe.

¿Catolicismo...

(Viene de la pág. PRIMERA)

tre unas cosas y otras me han sacado lo menos 13 pesetas...» Y después pide usted un doble bien cargado y sigue jugando toda la tarde..., haciendo chistes de esa especie.

Entonces se parecerá usted a más no poder, en su catolicismo, a doña Matilde: Porque habrá hecho usted de lo que le es esencial a la Iglesia, su catolicidad, un episodio más de su egoísmo o de su frivolidad e inconsciencia, como el de fumar el puro o ponerse el traje de rayas, porque es domingo. Y, ¡no, amigo!, usted debe reconocer conmigo que eso no es catolicismo, aunque la limona principal de aquel billete la haya hecho usted en la Misa y todo.

Si usted quiere ser católico de verdad, tiene que empezar por pensar que la fe es un don gratuito, pero necesario para la salvación; que usted, no por un azar geográfico, sino por la misericordia de Dios, la tiene sin haberla merecido, y que 1.400 millones, las tres cuartas partes de la tierra, no, porque no ha llegado a ellos aún la luz del Evangelio; que usted viene gozando de tan estupendo beneficio sin grandes complicaciones, siendo así que otros, como usted y como yo, se están gastando a muchas millas de la casa que les vio nacer, lejos de unos padres que les lloran, porque quieren ser antorchas en medio de la infidelidad, ya que, como decía el Papa Pío XI, «la mejor manera de pagar a Dios el don de la fe, es la de propagar esta misma fe entre las almas que no la tienen...»

Por eso, usted tiene que pensar en dos cosas: En ser agradecido al Señor, y en ser útil, a su manera, para resolver este pavoroso problema del mundo infiel. Porque siendo tantos los que carecen de la fe necesaria y pasando 175.000 todos los días por la arcada severa de la muerte camino de la eternidad, se cierne sobre ellos un trágico interrogante que debe quemarnos, a usted y a mí, las entrañas.

Si usted ha llegado conmigo a este punto, se asustará de lo poco que ha hecho hasta aquí en ese sentido, y me preguntará anhelante qué puede hacer. Así. Estamos pensando en católico, amigo. Porque usted y yo somos católicos, es decir, ecuménicos, y nos interesa lo que le ocurre al Cuerpo Místico de Cristo del cual somos miembros, ya que estamos llamados a influir en esos otros miembros en potencia. ¡Ya lo creo que puede ser útil! Pero, claro, usted no va a misionar, sino que se queda en casa haciendo su vida ordinaria. Sin embargo, usted puede llegar a las misiones haciendo cabalgar sus deseos en alas de sus oraciones. Para ello, tiene que vivir este espíritu de catolicidad, no sólo el domingo próximo, sino los 364 días restantes del año, y por eso, cuando usted rece el Padrenuestro, no va a ser únicamente por que le salga bien el asunto aquel..., sino que va a caer en la cuenta, cuando llegue a la cláusula: «venga a nos el tu Reino», y lo va a pedir de corazón, porque se va a acordar de tantos a quienes no ha llegado todavía ese Reino, y cuyo advenimiento depende, oh misterio, en una parte infinitesimal, si usted quiere, pero real y verdadera, de que usted lo pida de corazón.

También puede hacer llegar su influencia con su aportación económica, porque el dinero es necesario para la predicación del Evangelio, como usted sabe. ¿No recuerda los apuros del P. Santiago de «La mies es mucha»? Pero la condición de esa limosna será el sacrificio que cueste. Una limosna desgastada o fácil no es vehículo apto de sus anhelos misionales, que son, en definitiva, los que nos trasladan a donde no estamos; éstos se desvanecerían en el corazón antes de salir la limosna del chaleco. Po reso, dé usted una limosna difícil. No ese billete ennegrido que quizá le estorba en la cartera, sino ese que usted invertiría en el puro, en el doble de café o en la butaca del salón de espectáculos esa tarde... Y váyase a pasear al parque, que quizá sus frondas le traigan el mensaje estremecedor de selvas lejanas donde se redimen las almas y se reaniman desmayos de misioneros fatigados, por su aportación, que habrá entrado de lleno en el torrente arterial del Cuerpo Místico, en la medida en que está impregnada de su oración y sacrificio...

¿Raro, verdad? ¿Va a llamar usted la atención? ¿Eo no se estila hoy día...?

Desde luego que cada cual puede vivir a su antojo, y, no obstante, hay un sólo modo de ser católico, y ése, ciertamente, no es el de doña Matilde. Usted verá...



Lea Vd. LA VOZ DE ALBACETE

O VESPA O NADA

Cartelera de Espectáculos

EMPRESA J. PEREZ GARCIA

CAPITOL

Continua de 5 a 1
Grandioso programa doble, en ténicolor y toierado menores
Alicia en el país de las maravillas
Pasés 5, 7,40 y 10,20
y
Tembores lejanos
Pasés 6,10, 8,50 y 11,30

Gran Hotel

Continua de 5 a 1
COMPLEMENTOS
y reposición de la maravillosa superproducción en soberbio ténicolor

Moulin Rouge

No tolerada
Pasés 5, 7,05, 9,10 y 11,15

PRODUCTOR

Continua de 5,30 a 1
Soberbio programa doble Único día de proyección
Congreso en Sevilla
(Tolerada menores)
Pasés 5'30, 8'30 y 11'30
y
Los crímenes del museo de cera
No tolerada
Pasés 7 y 10

EMPRESA L. M. S.

Teatro Circo

Continua de 5'30 a 1
Grandioso éxito del estreno Metro Goldyn Mayer en ténicolor autorizada para mayores de 16 años
Rapsodia
Pasés 5,30, 7,25 9 20 y 11,15
(Nota: Esta película solo se proyectará en el Teatro Circo esta temporada)

Cinema Astoria

Continua de 5,30 a 1
Verdadero éxito del programa doble
El triunfo de Buffalo Bill
(Tolerada)
Pasés 5,30, 8,30 y 11,30
Y
La justicia del lobo
(Autorizada mayores)
Pasés 7 y 10,15

Solución del crucigrama núm. 149

HORIZONTALES.—A. aZ. B. Clac.—C. arapoS.—D. Elevaron.—E. Palmatoria.—F. Area. Ele.—G. Ta. Perra.—H. Pal'er.—I. Roan.—J. NS. VERTICALES.—1. Pa.—2. earT.—3. alleaP.—4. Orema Par.—5. Alaya. Melón.—6. Zapaterías.—7. Coro. Oren.—8. sorE. Ar.—9. Nilo.—10. A.

OTOÑADAS EN LA CIUDAD

PELICOS

Avanza octubre y, en su morosa cabalgada, deja sentir, a ciertas horas, eso que la gente de la ciudad llama "resfrío", variante tolerable de lo que nos espera. Ha comenzado la tarea del azairán. Con el alba, las "rosas" marchan—diríamos alegremente, como en las crónicas fáciles; pero no nos atrevemos a levantar falsos testimonios—al campo para no volver de vacío. Después, lo que ya sabemos: extraer estambres—pelicos—, llenar plato y, por las tardes, el tueste.

El "mondar rosa" es faena que la gente moza realiza con gusto. Si una muchacha tiene ganas de palique con algún zagal de la vecindad, lo invita con la frase clásica de "Anda, échame un pelico". Y oído esto por alguna mujer de la casa, vuelca sobre la mesa un par de cachachos de "rosa". Para que se entretengan un buen rato.

Antaño, dos o tres libras de "pelicos" en un pañuelo de hierbas resolvían el invierno a numerosas familias de la ciudad. Hoy haría falta la pelambreira de un héroe de las Cruzadas, ponga por abundancia, para llegar a la Pascua. Guardado en el arca, el azairán era una reserva segura. La última libra se vendía en momentos de verdadera necesidad. No fallaban los azairaneros de Rosario y San Antón.

Un regular puñado de pelicos bastaba para el casorio de la hija, sin más preocupaciones ni perendengues, según declaraciones de la gente proveecta. Una boda en la actualidad, entre la gente humilde, da que pensar. Pero, al fin, no se repara en pelillos y adelante con los faroles. "Ya saldremos adelante", dicen ellas muy esperanzadas. Y a fe que aciertan. El amor entre ellos es amor del sencillo, de ese del pan y cebolla que no les resulta tan metafórico. La cuestión es quererse.

F. DEL CAMPO AGUILAR

Burbujas

Marilyn Monroe publicó sus memorias en un diario neoyorquino. Ya pueden suponer el éxito que esas acazaron. Según dicen, Marilyn es toda sinceridad en sus declaraciones al periodista—que en forma de entrevista se publican las memorias—y el diario ha aumentado su tirada considerablemente. La famosa estrella, entre otras muchas cosas interesantísimas, ha dicho que es una admiradora de Goya y que le hubiera gustado posar para él. Esto ya es motivo de satisfacción. Estamos seguros de que a Goya también le hubiera entusiasmado tener una modelo así. Lo malo es que la Monroe estaba tan despistada cronológicamente, que ignoraba que Goya había muerto muchos años antes de que ella naciera.

BOCAS DE RIEGO

Sabido es que hay elementos que se dedican a llevarse las tapaderas metálicas de las alcantarillas, las aldadabas de las puertas y cuanto encuentran a su paso que, convertido en chatarra, pueda valer unas pesetas. No hay duda de que el desprozo es superior al "beneficio" que obtiene el ratero. En nuestra ciudad, la verdad, solo se echan de menos esas tapaderías de las bocas de riego que encontramos al borde de la acera. Más de una vez, la sustracción ha sido causa de algún balacazo, pues la hendidura de la boca de riego es algo ideal para tropezar. Pero esto no tiene remedio, mientras no se sorprenda con las manos en la masa al ladrón. O se vigilen las chatarrerías estrechamente, ya que no es de suponer que el "género" vayan a venderlo a los altos hornos de Bilbao directamente.

SOLUCION... A MEDIAS

Insistiendo sobre la misma, recordamos la solución que en Palencia se encontró para evitar estos desmanes. Por lo visto—mejor, por lo leído—, los ciegos no dejaron una alcantarilla sana en la ciudad palentina. Una tapadera de alcantarilla debe pesar sus buenos kilos y todo consistía en hacer saltar las visagras o, simplemente, tirar de la pie-

za. Total, que no había medio de evitar que se las llevarán. Hasta que alguien tuvo una ocurrencia feliz que inmediatamente se llevó a la práctica. En el reverso de las tapaderas, en relieve, con gruesos caracteres señalados en la fundición, puede leerse: "Robada al Ayuntamiento de Palencia". La solución es ingeniosa, porque de esta forma no hay tisculpa para el comprador. Solo queda confiar en la honorabilidad del mismo. La idea ya está lanzada.

GUTIERREZ ALARCON

El «Pantotenato» nueva droga contra la caída del cabello

El Dr. John D. O'Connor, en Nueva York, ha logrado espectaculares resultados con una nueva substancia denominada «pantotenato», demostrando el poder regenerativo de la misma principalmente en los casos de caída cotidiana de cabello, principio de calvicie, y caspa. Una loción concentrada de esta droga se expende ya en el mercado farmacéutico bajo el nombre de Bepilene, y se encuentra ya, aunque escasa, en España, de venta en Farmacias. C. S. 14.721.

El tiempo, hoy

En Albacete

Datos facilitados por el Observatorio de la Base Aérea de los Llanos:

Temperaturas extremas: Máxima, 21'4 grados a las 12'15 horas de ayer; mínima, 11'6 grados a las 4'15 horas de hoy.

Cielo casi cubierto; nubes predominantes bajas con una altura de 300 a 500 metros; viento dominante, calma; presión media, 697'6; humedad relativa media, 77 por 100.

Instantáneas

Abarán en lo alto o un viaje a la villa de las sorpresas

Habíamos prometido en una crónica anterior—exclusivamente taurina—referirnos más ampliamente al singular encanto de Abarán, la bella y rica villa murciana, que fue para nosotros, una auténtica villa de las sorpresas. Pero sorpresas tan gratas todas, que siempre recordaremos con talgia una excursión que, emprendida únicamente para presenciar un festejo taurino, se convirtió en una deliciosa jornada de amistad y cordialidad...

Pero vayamos por partes en estos "apuntes" de gratas impresiones, que sólo aspiran a dejar constancia—escrita de unas horas vividas en perfecta armonía por un grupo de aficionados albacetenses que fueron a Abarán, con la ilusión de alentar en su primer paso difícil a ese nuevo valor de nuestra cantera taurina que se llama José Gómez Cabañero.

Raul—tan buen aficionado como buen amigo de todos—fue algo así como el capitán de la expedición y el principal propulsor de la excursión. Todo resultó magnífico y, si al regresar de la Misa temprana, para emprender viaje, nos encontramos con el cambio del lugar de salida, no fue caprichosamente sino debido al aumento de expedicionarios que obligó a cambiar de autocar. ¡Primer síntoma agradable!

Gente joven y gente vieja. Aficionados de hoy y aficionados de ayer. Pero todos en simpática armonía y con comunidad de afanes. El principal alentar—como decíamos antes—a un torero de Albacete que empieza. Lo mismo exactamente que en los tiempos heroicos de Montero y Pedrés. ¡Con la misma ilusión y con el mismo desinterés!

En el camino de ida, quedan atrás Pozo Cañadas y To Barra y hay una ligera parada en Hellín, con el consiguiente asalto de chiquillos ofreciendo el rico caramelo de la tierra. Un café confortador y otra vez en la carretera, buscando las vecinas tierras murcianas...

No hay parada en la famosa "Venta del Olivo", ni en Cieza. Muchos de los expedicionarios—entre ellos nuestro querido compañero "Don Iono"—tienen que comerse el almuerzo "a secas". La disciplina es por lo visto rigurosa. Y ya hemos entrado en el pintoresco camino de recordos que lleva a Abarán. La huerta luce sus galas y perfuma el ambiente. Las verdes aguas del río Segura, quedan a la derecha, serenas y tranquilas. ¡Como un bello lago de ensueño!

¡Y, en lo alto, Abarán! "Villa de Abarán", reza un letrero a la entrada. Desde sus más altas puertas nosotros la hemos bautizado ya con el nombre de "Villa de las sorpresas". ¡Por que toda la villa—tan sólo cinco mil habitantes de censo—es un maravilloso sorpresa!

Calles en pendiente y algunas estrechas de origen árabe. Pero todas asfaltadas y bonitas. Y sobre todo limpias. Un estupendo detalle. En el mismo centro de la plaza del pueblo, y junto a la plaza principal, la Plaza de Toros Primera visita obligada. Nos dicen que tiene sesenta años de antigüedad y que por

ella han desfilado los mejores toros y las más famosas figuras de la torería. ¡Buen marco para el debut con picadores de un torero nuevo que aspira justificadamente a ser una de esas figuras famosas! ¡Y buenos toros los cuatro que hay encerrados de Samuel Hermanos! ¡Veremos por la tarde!

Junto a la primera grata impresión del pueblo, otra no menos grata. La exquisita cordialidad de sus habitantes. Con el primero que tropezamos es con un excelente amigo: Jesús Cobarro. No vive en Abarán, pero allí nació y no se pierde tare solemne. Por eso lo encontramos en su pueblo, gustamos de su hospitalidad. ¡A él le merecemos estas impresiones con nuestra gratitud.

Acompañados por tan autorizado "cicerone" y otros amigos que nos son presentados hacemos un recorrido por el pueblo. De buenas a primeras nos encontramos con un teatro encantador. Está totalmente lleno de público y actúa en esos momentos—es mediodía—la Tuna Universitaria de Murcia que da un concierto. Existe otro teatro mayor y por ambos han desfilado las figuras más famosas del teatro, de la zarzuela y hasta de la ópera. ¡Es increíble en un pueblo de cinco mil habitantes, pero así es! Otro estupendo detalle.

Pero lo maravilloso de Abarán—Dios se lo dió—es el "Paseo de la Ermita". En lo alto del pueblo una atalaya natural soberbia. Extraordinaria. La nueva Ermita a lo Santos Médicos, San Cosme y San Damián, donada en 1953 por un hijo del ilustre pueblo—don Nicolás Gómez—y delante de ella un jardín encantador. Como un amplio balcón, la atalaya que subyuga. Un mirador singular, desde donde se contempla la huerta, el Parque—como una isla de ensueño—el río Segura al fondo y, rodeando todo, las montañas, con su bella tonalidad de colores. ¡Algo único!

En Abarán no hay pobres. Todos trabajan y todos—con la fruta para la exportación—tienen su pequeño capital. No hay desigualdad y por eso el pueblo es rico y tiene sus calles, pavimentadas, su red de traída de aguas, su alcantarilla do, sus escuelas y. Y pueden permitirse el lujo de ver buenas corridas y buen teatro. ¡Así da gusto!

Abandonamos la atalaya y entre los callejas contemplamos el paisaje de una montaña coronada por el "Cabezo de la Cruz". Tiene una bella historia que no hemos de referir aquí, pero que lleva en el fondo un encanto singular...

En el aperitivo hemos gustado las famosas gambas a la plancha de Abarán... que son de Aimería. Pero son únicas. En el almuerzo—un bar perdido en una calleja céntrica—la sorpresa del cordero asado, del precio barato y de... la Tuna murciana.

Y un párrafo merecido para los estudiantes. El restaurante durante la comida es una verdadera estampa de "La Casa de la Tropa". Música de guitarras y violín. Humor del bueno a cargo de los estudian-

tes murcianos. Canciones. ¡Hay la "Ramónet"—nuestro admirable compañero de viaje—canta y corea a los "tunos"! Un saludo especial para esos estudiantes que nos hicieron deliciosa la comida y el nombre de uno de ellos Manuel Nicolás Caro—para que lleve nuestros gratos recuerdos a todos.

Llegan por la tarde los representantes de la colonia albacetense en Archena—los señores Romero y Girón—con lo que ya somos treinta y dos los albacetenses que hemos ido a alentar a Cabañero. ¡Para qué luego diga un cronista de Cartagena, que las orejas se le dieron al chaval mancho a petición de sus paisanos! ¡Eramos treinta y dos que aplaudimos por igual a Cabañero y a Muñoz, porque los dos lo merecieron! ¡Cuántos murcianos había en la Plaza? ¡Menos los treinta y dos citados, todos los demás espectadores! ¡Menos mal que "La Verdad" de Murcia dice la verdad!

De la corrida ya hablamos el lunes. Después, con amigos de Cieza—entre ellos don Félix Talavera—y una minúscula representación de Hellín, fiel a los toreros de Albacete—Antonio Castillo, Juan Andújar y tres más—las canas de despedida, el paso por la "Tómbola de Caridad" donde siempre toca—y si no que lo diga nuestro administrador García Munera que se traía una vajilla de diez saleros—y la compra de las obligadas "picarotas"—especie de turrón típico de Abadán. Últimos saludos y al autocar...

Al autocar con rab... ¡Porque unos expedicionarios han colocado el trofeo ganado por Cabañero unos minutos antes, en el motor del vehículo! ¡Tenemos que llegar "asado" a Albacete. ¡Pero llegará!

De regreso tampoco nos detenemos en Cieza. Lo sentimos, porque habíamos sido amablemente invitados a una función de ópera. ¡Sí, señores, "Marina" se representaba esa noche en Cieza por la mejor compañía actual y en el teatro "Capitol" inaugurado el día anterior y que es el mejor de la región! Allí además de buenas películas las empresas sirven buen teatro.

Parada en Hellín. Esta vez de más de una hora. Grata estancia en la vecina ciudad y encuentro con el torero triunfador, en cuyo coche se ve la cabeza del toro de Samuel Flores. ¡Buen recuerdo!

Y parada en Tobarra para tomar una copa de vino español. De esto yo no puedo hablar, pero me dicen que la cosa resultó simpática. ¡Mas vale así!

Y Albacete, entrando por la nueva y gran Avenida. ¡Deslumbrante como el triunfo del nuevo torero! ¡Maravillosa como la excursión, para todos tan grata! ¡Grata sorpresa para los que vengán a Albacete y no la hayan visto!

Envío final: Al buen aficionado don Luis Torres, que vino a Abarán como en los buenos tiempos, en busca de otra ilusión, y simbolizando en él a todos los demás compañeros de excursión, a los que enviamos un cordial saludo.

UND

Los restos de don José Ortega y Gasset

(Viene de la pág. PRIMERA) sa mortuoria y una vez depositado el féretro en la carroza recibieron el pésame de las numerosas personas que asistieron al fúnebre acto, entre las que figuraban los ex ministros señores Serrano Súñer y Rein Segura; alcalde de Madrid, embajador de Alemania, doctores Maraño, Duarte y hermanos; señores Gascón y Marín, Pemán, Fernán, Fernández Flórez, Francés, Padre Félix García, Lain Entralgo, coronel Iglesias, Rey Pastor, Sánchez Canton, Pabón, Calvo Sotelo, García Gómez, Fernández Almagro, García Escudero, presidente de la Diputación Provincial, representantes diplomáticos de las Repúblicas Hispanoamericanas, Sánchez Bella, etc. El desfile ante la presidencia familiar duró más de media hora y terminado la carroza fúnebre se puso en marcha camino de la Sacramental de San Isidro, donde los restos de don José Ortega y Gasset recibieron cristiana sepultura en la tumba en la que reposan los restos de su padre, don José Ortega y Munilla. La mayor parte de los asistentes acompañaron los restos mortales del ilustre filósofo hasta su última morada. Cifra.

Adenauer, mejorado

Se le permite abandonar el lecho, pero no la habitación

BONN, 19.- El canciller Adenauer abandono su lecho durante una hora anoche, por primera vez desde que cayó enfermo con un ataque de pulmonía, hace dos semanas.

Los miembros de su casa dicen que realiza "buenos y esperanzadores progresos" y que hoy podrá abandonar el lecho de nuevo. Agregan que tiene buen espíritu y que la fiebre es muy "ligerita".

Sin embargo, no se le permitió abandonar la habitación cuando se levantó anoche, y hoy tampoco se lo consentirán los médicos. El canciller paseó desde su cama a un sillón anoche y sentado leyó los periódicos. Estaba envuelto en una manta y llevaba una bata calentada sobre su pijama.—Ere

Toros y toreros Gran éxito de Chicuelo III, en Jaén

Cortó orejas y rabo, con salida a hombros

Ayer se celebró, en Jaén, la novillada de feria, en la que participó el matador de novillos-toros albacetense Angel Giménez «Chicuelo III». El triunfo que alcanzó «Chicuelo III» fue apoteósico, ejecutando una faena colosal, por lo valiente y artística, bien rematada de un estoconazo. Le fueron concedidas las dos orejas y el rabo, con vuelta al ruedo y saludos desde el tercio. En su segundo, Angel Giménez estuvo valentísimo y muy torero, logrando entusiasmar a los espectadores; pero no acertó con el estoque, por lo que todo se redujo a vuelta al ruedo. Al final, «Chicuelo III» salió a hombros de los entusiastas.